



Imperio

Diario de la mañana y de las tardes

AÑO XIII NUMERO 3.783

ZAMORA, VIERNES, 1 DE ABRIL DE 1949

PRECIO DEL EJEMPLAR: 50 CTS.

La vida de los pueblos está sometida al quehacer de la Historia. España, por ejemplo, tiene sobre sí la hermosa carga de ser punta de vanguardia en la cristiandad y de prestarse siempre al servicio en honor y gloria de la católica aventura civilizadora.

FRANCO habla a su pueblo en el X aniversario de la Victoria

En un magnífico mensaje, emitido anoche por los micrófonos de Radio Nacional, S. E. el Jefe del Estado pasó revista a los principales acontecimientos de la vida española y su proyección dentro y fuera de la Patria

NOSOTROS, LOS BARBAROS

Por J. I. GOMEZ TELLO

La guerra la ganamos los bárbaros. Diez años después la Victoria se sustenta gracias a los bárbaros. Lo siento mucho por esos buenos burgueses que quisieran licenciarnos. Pero así es. Quizá es que no saben lo que significa la palabra "barbarie". Pueden ir a leerla en Ortega. Más que la barbarie en sí como rapto o violación de una Civilización lo importante es su espíritu. Gracias al espíritu de los bárbaros, Europa se ha salvado en Stalingrado. La han salvado, no los vencedores, sino los propios vencidos. Esos bárbaros góticos de ojos blancos de terror, de casco hundido sobre la calavera, de cintas de ametralladora cruzadas sobre el pecho, muertos a centenares de miles son los que han rescatado para su pueblo vencido una razón de existencia que apunta como una verdad indiscutible. Y España, que podía haberse perdido en Brunete, en el Ebro, en Belchite, se salvó gracias a unos hombres que llevaban alpargatas sudorosas, la camisa azul pegada con su sangre al cuerpo y tres o cuatro ideas elementales en la cabeza: las justas para saber porqué combatían. No habían tenido tiempo para entender nada, absolutamente nada, de religión, de literatura, de música. Pero sabían muy bien que la Civilización es hija de la barbarie y nieta del salvajismo. Por encima de los motivos directos para ir a la guerra, hubo siempre un viejo signo falangista, campamental y hasta gótico, nutrido instintivamente en la sangre de la juventud, exigiéndonos un baño de barbarie. Solo gracias a ello podríamos salir al encuentro de las humildes raíces y de las húmedas entrañas bárbaras de España. A España la salvamos hace diez años los bárbaros. Si hubieran ganado los civilizados hoy estaríamos unidos al carro comunista etapa final de los pueblos regidos por Parlamentos de maestros de escuela, de profesores y de filósofos.

Al grito de "Arriba la barbarie" hubo que lanzarse a las trincheras ardientes de julio como a la conquista de una novia bonita y primaveral, para encontrárnosla el primero de abril hace diez años. España, pueblo bárbaro, y a mucha honra, ha defendido esa victoria contra progresistas supercivilizados. Si no hubiera sido así, hoy tendríamos diez mil Madariagas más, pero algunos millones de españoles menos, que estarían en Siberia. Vejamos en línea recta de los bárbaros de Cantabria y de Numancia. De los bárbaros de Gerona y Zaragoza. Aceptamos que nos califiquen de bárbaros, y por tanto no tenemos que legitimar con razones intelectuales nuestro derecho. Es el derecho de la Victoria, que nos debe permitir proseguir nuestra Revolución. Siempre ha sucedido que los hechos han dado el derecho. Tenemos el derecho de las armas. El derecho de los tanques. Y no pensamos dejarnos arrebatar esta ley victoriosa, entre otras razones porque hoy se ha erigido en norma universal. Los que gritan como Crispines lo hacen hipócritamente. Si ellos hubieran sido los vencedores... Los tanques de nuestro triunfo andaron gracias al motor de nuestros corazones, y no se equivoquen quienes hoy piensen que están dormidos. Pilotados por una generación que nació en la guerra mundial, conocí a los quince años una república de intelectuales castrados, a los diecisiete partía a la reconquista de España desde las escuadras falangistas, a los veinte morían a puñados en todas las trincheras, y sin descansar se metía en la empresa de otra guerra, esten seguros que si hiciera falta esos tanques pasarían por encima de los chistes de café, de las murmuraciones de la tertulia, de sus nostalgias de supercivilizados. ¿O es que alguien cree que la guerra se hizo y se ganó para que aquí no haya pasado nada? Quienes desearan o encubiertamente nos llama bárbaros nos otorgan un título de honor. "La época bárbara es sazón de fe en sí mismo. Esta es la gran virtud de las edades que conviene injertar en la nuestra, ahita de cautela y preocupación". ¿Le decimos nosotros? Lo dice Ortega en nombre de nosotros, los bárbaros. Hemos dejado, bárbaros y hermosos muertos en cada cota, desde África a Irún y desde Irún a Welchow. Algunos cayeron con los soldados de Rommel, otros en el Alamein. Y reivindicamos como nuestros, también, los que cayeron equivocados en Tobruk. En cambio, no podemos regalarle la Victoria a los prudentes que nada hicieron por ella. Al aceptar la responsabilidad de la guerra, exigimos el derecho de la Victoria, y lo hacemos en nombre de esa misma Civilización que nos llama bárbaros. ¿Nos quieren decir dónde estaría hoy la Cultura española sino hubiera habido un puñado de españoles sin otro título que el de bárbaros? Todo el esfuerzo de la lucha y de la paz fué y ha sido posible gracias a que se despertaron en las energías vitales y primarias de los españoles. La Victoria no nos fué regalada, ni la hubiéramos querido gratuitamente. El haber conquistado nos da derecho a volver a España en el yunque y moldearla al rojo vivo, con nuestros propios martillos. Para esta obra necesitamos también el espíritu bárbaro. Necesitamos herreros bárbaros, técnicos de la barbarie de volar montañas para hacer pánanos, soldados bárbaros que nos den Colonias, jóvenes que tengan una feroz barbarie metida en los huesos. Los factores positivos de la Victoria son los que defendemos nosotros.

Hay que guitar "arriba la barbarie". Gracias a ella sacudimos lo que de podrido había en las ramas del árbol hispánico. ¿Por qué vamos a preocuparnos de lo que nos digan? Sea bienvenido el adjetivo. Pero que nadie olvide que un 1 de abril ganaron los bárbaros y que obedecemos la ley de la Victoria y la haremos obedecer. Nosotros, los bárbaros.

(Especial para IMPERIO, prohibida la reproducción).

"Nuestro deber está hoy, como ayer, con lo que mandan nuestros muertos"



"Españoles: El transcurso de una década desde los días de nuestra victoria no ha disminuido su importancia antes al contrario, al compás del tiempo ha venido aumentando su trascendencia. Lo que nosotros vencimos en 1939 en nuestra gloriosa Cruzada amenaza hoy a todo el Continente. Por eso, nuestra victoria no puede caducar y a los diez años están sus laureles tan vivos como pudieron estarlo el primer día.

Si en 1936 un proceso de descomposición interior y de infiltración comunista nos amenazaba directamente apareciendo al exterior, en cambio, en aparente calma, en 1949 se trocan los papeles y a una paz y fortaleza interiores corresponden fuera un peligro universal, reconocido por la casi totalidad de las naciones.

Nuestra victoria no constituyó, como se pretende presentarla al extranjero, el triunfo de una clase, de un partido o de un sector de la nación contra los otros elementos nacionales. Si algo tenemos que lamentar en ella es la triste condición de aquéllos que, engañados, se vieron comprometidos o enrolados en las falsas banderas. Nuestra victoria fué el triunfo de España contra la anti-España, la heroica reconquista de una Patria que se precipitaba por la pendiente rápida de su destrucción. Por ello, nuestra victoria fué y es para todos los hombres y las clases de España.

DIFÍCIL RESPUESTA

Si a nosotros nos preguntaran en este día si estamos contentos de lo alcanzado en estos diez años, sería muy difícil el contestar, pues nuestra ambición por la grandeza de la Patria y el bienestar de los españoles es tanta, que creo que por mucho que lográsemos en este orden, siempre nuestra inquietud iría más lejos. Pero si miramos de dónde partimos y lo que a España evitamos, hemos de agradecer a la ayuda de Dios y a la valiosa cooperación de cuantos nos ayudaron, el que hayamos podido, con el menor estrago y los mínimos sacrificios superar esta etapa de la historia del mundo. Jamás una nación en

(Termina en cuarta pág. tercera col.)

PUNTO Y SEGUIDO

No es la victoria un don que se da gratuitamente a los que luchan; cuando la victoria es justa—y nuestra victoria lo fué—, tiene que ser merecida ganada con sacrificios y conservada con tesón.

Si analizamos serenamente las causas que nos merecieron la victoria del 1.º de abril, hemos de reconocer que además de la rectitud de fines con que las fuerzas nacionales se alzaron contra las de la anti-España, nuestros combatientes poseían plenamente las dos condiciones esenciales para el triunfo, una moral sostenida por la fe en Dios y en los destinos gloriosos de España y un mando único, asignado al Generalísimo Franco por sus compañeros de armas. Fe en Dios, confianza en los destinos de la Patria y seguridad en la pericia del Jefe supremo de la Cruzada. Y, como es cierto que la Historia carga en la cuenta dedicada a la memoria de los generales, las victorias para glorificarlos y las derrotas para deshonrarlos, según frase de Foch, a Franco que consiguió el éxito por sus talentos de organizador y su pericia en la dirección de las operaciones, corresponden de la máxima galardón y la gratitud eterna de España.

La Falange vertió en la guerra su sangre generosa y joven para conseguir no sólo el triunfo material sino para lograr en la paz la realización plena de su Revolución Nacional-Sindicalista. Por eso, para el verdadero falangista aquél 1.º de abril no es un punto final sino un punto y seguido; no es el término de sus atanes sino una nueva etapa para continuarlos ya que la continuidad debe ser una de las virtudes que más debemos conservar los falangistas.

En ese continuar, indeclinable está nuestro porvenir, un magnífico porvenir que es nuestro, siempre que consigamos una condición fundamental; la de que los falangistas conservemos íntegra, sin desaltecimientos ni entrega del ánimo a materiales renunciamentos la fe en cuanto nos predijera José Antonio; si aplicamos en cada momento lo que con tanta precisión nos dió como norma de pensamiento y de conducta, si nos sentimos espiritualmente unidos a él, y tenemos, ante los hechos sus mismas reacciones vitales, nuestra será la Victoria total.

Saquemos de la meditación de la fecha de hoy una confianza absoluta en que nuestra meta final ha de tener seguro cumplimiento. Nosotros, los que con Franco merecimos la Victoria en la guerra, hagámonos dignos, siguiendo su ejemplo, de la victoria de la paz.

Nuevo acuerdo de pagos hispano-argentino Adicional al Protocolo Franco-Perón

BUENOS AIRES, 31. —Oficialmente se anuncia que el día 5 de abril los Gobiernos argentino y español publicarán el texto del nuevo acuerdo de pagos adicional al Protocolo Franco-Perón, firmado por ambos países. En el anuncio se dice que el mismo día Ramón Cejero, presidente del Consejo Económico Nacional, publicará unas declaraciones explicando la importancia del documento firmado. —Efe

ESTO DE HOY

Diez años DUROS

Por Rafael García Serrano

Cuando en aquella noche se escuchó desde Burgos el último parte oficial de la guerra, todos los españoles --incluso los del ejército vencido-- teníamos perfecto derecho a la esperanza. Efectivamente, ni un solo patriota dejó de sentir el corazón aliviado, ligero y contento con las escuetas palabras que cerraban la fase militar para dar paso al trabajo, la justicia y el perdón.

Dificultades sin cuento frenaron el ímpetu y la fe española, ya que no su terca y hermosa actitud de aguante. Con la realidad circundante nadie podía esperar grandes cosas en un futuro inmediato. Momentos hubo en los que bastaba a la esperanza

(Termina en la página tercera)

"Marchemos adelante temiendo a Dios y a nada más"

Churchill habló en Massachusetts



BOSTON, 31. — Una muchedumbre entusiasta ha recibido en la estación a Winston Churchill, procedente de Nueva York. Rompió el cordón de policía y rodeó al ex jefe del gobierno británico que, a duras penas y con ayuda de los guardias pudo desprenderse de sus admiradores y llegar al coche que lo esperaba y al que también fué necesario abrir paso. Se calcula en 20.000 el número de personas que esperaban a Churchill para verlo. —Efe.

DISCURSO

BOSTON, 31.—Winston Churchill ha pronunciado esta noche un importante discurso en el Instituto Tecnológico de Massachusetts. Asistieron unas 14.000 personas y sus palabras fueron transmitidas por radio y sus gestos por televisión. Churchill terminó su discurso con las siguientes palabras: "Marchemos adelante para cumplir nuestra misión y nuestro deber, temiendo a Dios y a nada más". —Efe.

El gobernador civil clausuró ayer un Cursillo de Formación Agropecuaria

Pronunciaron discursos el delegado provincial sindical, los camaradas Ramos y Travers y un cursillista

En la mañana de ayer se verificó la clausura del Cursillo de Formación agropecuaria que ha venido realizándose en la Granja Escuela "La Aldehuela" de la Obra Sindical "Colonización". La clausura tuvo lugar en el Salón de Actos de la excelentísima Diputación y fué presidida por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, delegado sindical, alcalde de la ciudad, vicepresidente de la Diputación, presidente de la Cámara Sindical Agraria, representaciones militares y otras personalidades. Ocupaban el salón todos los cursillistas y numerosas jerarquías sindicales e invitados.

Se inició el acto con una "palabras" de don Francisco Travers, profesor del Cursillo que habló en nombre de sus compañeros. Dirigiéndose a los cursillistas dijo: "Quiero recomendaros que no déis por terminada hoy esta labor de capacitación agropecuaria, sino que continuéis perfeccionándola día a día por todos los medios a vuestro alcance". "Al mismo tiempo--añadió--no debéis olvidar que hasta muy recientemente no se había hecho nada concreto sobre la enseñanza de los agricultores y que hoy se hace gracias a los desvelos de nuestro Caudillo, de nuestro Gobierno y de nuestras autoridades que se han preocupado de darnos los conocimientos indispensables para que cumpláis fielmente la labor patriótica que necesita España".

A continuación subió al estrado el cursillista Alfredo Escaja, de la Hermandad Sindical de San Cebrián de Castro, quien glosó de manera cálida y brillante la labor realizada en el cursillo. Se refirió a lo árduo y complejo de las enseñanzas agropecuarias y a la imposibilidad de asimilar todos los conocimientos técnicos necesarios en un cursillo de tan breve duración. "En tan breve espacio de tiempo--añadió--se han desarrollado temas de tanta importancia, como los relacionados con la biología, botánica y zoología, meteorología, suelos y ecología; los programas de fitotecnia, que nos han enseñado las necesidades de las plantas en cultivos y abonos, las nociones de Patología que nos ayudan a combatir las plagas del campo; la zootecnia para conocer las distintas características de los animales y su aprovechamiento por el hombre; industrias derivadas: azucarera, vitícola, avícola, láctea, contabilidad y matemáticas y, en fin, lecciones práctico-teóricas de manejo de maquinaria agrícola". Prometió que todos estos conocimientos que ellos habían recibido, los difundirían por sus pueblos respectivos, demostrando a los reacios que la aportación de la ciencia a la agricultura reporta a ésta incalculables beneficios. Terminó expresando en nombre de sus compañeros las más expresivas gracias a las autoridades que con su presencia dan realce al acto.

Seguidamente dirigió la palabra a los asistentes el camarada Tomás Ramos, presidente de la Cámara Oficial Sindical Agrícola. Explicó que el revestir de tan gran solemnidad este cursillo no tenía otro objeto que el de proyectar hacia el exterior esa tarea a la que han venido entregándose

los alumnos cursillistas durante los 75 días que han durado las enseñanzas. "Además de las lecciones de tipo técnico-agrícola que habéis adquirido en el Cursillo, de este acto de clausura podréis extraer otras de tipo político al conocer este calor que prestan todas las autoridades al campo, este deseo de continuar la tarea del Caudillo en favor de la agricultura, y estos desvelos que todos nosotros, sindicalistas, tenemos por vosotros, no para engrandecimiento nuestro, sino para buscar después en vuestros progresos colaboración política, colaboración personal de todos los agricultores en las tareas generales de la patria". Terminó asegurando que todos los organismos y todas las jerarquías sindicales se hallan a la entera disposición de los agricultores.

Finalmente el delegado provincial sindical, camarada Amando Fernández, pronunció el siguiente discurso:

Discurso del delegado sindical

"Con las voces autorizadas del amigo Travers, profesor del Cursillo, que ha hablado en nombre de sus compañeros; de este camarada cursillista y las del presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria, creo que se podría dar por terminado este acto; pero, en fin, aquí estoy medio obligado. En realidad el hecho concreto que hoy tenemos entre manos, es éste: otros 25 labradores después de seguir el Cursillo, vienen a recibir sus títulos de aptitud, para volver a sus pueblos.

Cesmos que necesariamente deben todos darse cuenta, de que mientras hemos reconocido o se ha ido reconociendo en épocas pasadas, que el campo zamorano estaba atrasado en relación con otras provincias de España y que era necesario darle calor y vida, como se está haciendo sin dársele un golpe, sin lanzarlo a los cuatro vientos, hemos ido traduciendo esta consignación en realidad, y en estos momentos, son ya 50 camaradas los que al volver a sus pueblos, como representantes de cincuenta Hermandades, empiezan a sembrar el virus, el veneno, la necesidad de que el campo ha de renovarse en una provincia como la nuestra, llevando hasta él los conocimientos de la técnica agrícola. El sólo hecho por sí, ya significaría mucho, pero necesariamente quiero destacar tres bases fundamentales del por qué de estos cursillos.

La primera, es que se capacite el campo, que se capacite el labrador y que produzca más y mejor, porque de esa manera es como mejor se cumplen los postulados de nuestra vida política y como mejor se colabora en la vida nacional. Tenemos la convicción de que es preferible, en lugar de consumir la vida en peroratas inútiles, consumir la en el incremento de la producción, en una rama tan importante como es la de la agricultura. Por lo tanto, idea básica y primordial ha sido, el que se capacite nuestro campo, para cumplir las consignas de nuestro Gobierno, para cumplir con las doctrinas del Movimiento y para que la vi-

da de los españoles, se eleve lo más posible.

Otra segunda idea, es la de que necesariamente la técnica tiene que ir al campo y el campo tiene que ir a la técnica, y os confieso con satisfacción, que ya se ha llegado al diálogo cordial, a una inteligencia entre la técnica y el campo. Los técnicos han visto ya a través de estos camaradas, de estos cursillistas, en los que vienen sembrando la semilla de sus enseñanzas, las bases para poder afianzar su labor práctica en todos los ámbitos de la provincia; y el campo, a través de estos camaradas, tiene la técnica, el vehículo, el medio y la base indispensable para la solución de sus cientos y miles de problemas, sin solución porque no podía encontrarse por falta del más elemental conocimiento, no ya técnico sino superficial para aumentar todas sus labores de producción.

Y una tercera razón, para nosotros más fundamental. Tenemos en estos camaradas, el ejemplo y el medio de la labor política falangista. Estos camaradas, la mayoría de ellos, si no de espaldas, sí con indiferencia a nuestra doctrina y a nuestros hechos, a través de esta convivencia que con nosotros han tenido, a través de estos tres meses de prácticas duras y de mucho aprovechar el tiempo, han llegado al corazón de nuestra Organización política, han visto lo que hay de amor y de realidad y estos hombres de corazón, van a ser los vehículos de nuestra doctrina en todos y cada uno de nuestros pueblos, porque llegaremos a que ni una sola Hermandad quede sin enviar un representante. Ellos van a ser y serán los que no sólo reconozcan las realidades políticas de este Movimiento falangista que dirige nuestro Caudillo, sino que van a ser también, con su conducta, los que van a proclamar, como de verdad hay que ser hombres de la Falange, para que, dignamente, en sus escalones profesionales, vivan en esta comunidad de España.

Y una más, que en consecuencia con esto, vosotros, camaradas cursillistas, lisa y llanamente, os limitéis a decir a los demás lo que habéis aprendido, lo que habéis visto y lo que es esta vida técnica de orientaciones y esta vida política de dirección, de cariño y de amor al campo.

Que no utilicéis ni recovecos, ni falsedades, que vayáis como nosotros hemos ido a vosotros y como vosotros habéis venido a nosotros cara a cara, de corazón a corazón, a decir las cosas como son, porque de este modo, con vuestra conducta, como hombres capacitados, tened la seguridad de que se cumple muchísimo mejor el servicio que la Falange nos ha marcado, bajo las órdenes de nuestro Caudillo para la grandeza y prosperidad de España."

Una vez que terminó su discurso el delegado sindical, se efectuó la entrega de títulos a los alumnos cursillistas, los cuales los recibieron de manos de las autoridades. Los cursillistas son los siguientes:

- Rubén Vidal Pérez, de la Hermandad Sindical de Abezames; Benito Vecino Llamas, de Algodre; Gerardo Casaseca Casaseca, de Arcepillás; Dionisio Acedo Panizo, de Camarzána de Tera; Agapito Diez Anta, de Cerecinos de Campos; Felipe Esteban Esteban, de Corrales; Eusebio Hidalgo Esteban, de Coreses; Miguel Osorio Lobo, de Fuentes de Ropel; Felipe Otero Diez, de Maire de Castroponce; Bernardo Pérez Lorenzo, de Moraleja del Vino; Pedro Domínguez Bragado, de Peleas de Abajo; Eladio Bañón Bañón, de Peleas de Arriba; José Hernández Giron, de Roales; Alfredo Escaja Vecino, de San Cebrián de Castro; Manuel Álvarez Peláez, de San Pedro de Cevallos; Angel García Fernández, de San Esteban del Molar; Miguel Arenal Tiedra, de Tagarabuena; Teodoro Lisardo Cuenca, de Toro; Eloy Luermo Salvador, de Villaralbo; Marcelino Romero Ginés, de Villamar de los Escuderos; Emeterio Sanz Escudera, de Viñuela de Sayago; Faustino Hernández Pérez, de Zamora. (404)

Traspasos

TRASPASO bar con vivienda. Informes, esta Administración. (400)

Demandas

LABORATORIO especializado de farmacia, necesita representante. Dirigirse Almería Industrial, S. A. Apartado, 16. ALMERIA. (403)

ANUNCIOS TELEGRAFICOS

Ningún artículo usado podrá venderse según se dispone en la legislación vigente a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Ventas

- SE VENDE casa en San Andrés 2, esquina Balboraiz, llave en mano. Razón: en esta Administración. (378)
- SE VENDE explotación: carbón muy graso, venderse éste por camiones por carecer en absoluto de vagones ferrocarril. Dispónese guías circulación. Informes: Gestoría Alén, Benavente. (384)
- TUBERIAS de hierro para bombas riego vendiendo. Escriban al Apartado 220. Bilbao. (394)
- BUENA OCASION: se vende casa cinco vi-

viendas, 50.000 pesetas con piso libre. Informes: Sacramento, 2. (405)

VENDO coche Whippet 14 HP., 6 ruedas perfecto estado. Informes: Santa Clara 63 2.º. (410)

VENDO tejat con dos hornos próximo capital. Informes: Teléfono 1734. (411)

Ofertas

CEDERIASE renta o venta, 32.000 cepas viñedo, 100 fanegas terreno para cereales, casa labor con viviendas, carros, ganado, bodega, aperos de labranza, sita en término. Biver de los

La Coral, acompañada de una gran orquesta, cantará "Las Siete Palabras" de Dubois el Viernes Santo

Ante la imposibilidad de dar este concierto en la Catedral se verificará en el Teatro Principal

Ya es una realidad la celebración del concierto de la Real Coral Zamora de "Educación y Descanso", en la Semana Santa. El magnífico poema polifónico de Dubois "Las siete palabras" será cantado por el orfeón de maestro de la Coral, el Viernes Santo, a las doce de la mañana, en el Teatro Principal, ante las dificultades surgidas para hacerlo en la Catedral. Continúan las gestiones para el acoplamiento de una gran orquesta a base de prestigiosas figuras de la Nacional, la Filarmónica y la Sinfónica--se cuenta ya con la participación de nuestro paisano señor Arias y demás componentes del Cuarteto Clásico--para que la Coral, tenga un digno acompañamiento.

Asimismo, es posible que Radio Nacional transmita a toda España este acontecimiento artístico. Tendremos a nuestros lectores al corriente de todos los detalles sobre este concierto, tales como los referentes a localidades y lugar de su adquisición, etc.

De interés para el comercio, despachos y oficinas e industrias del aceite

SERVICIO DE MUTUALIDAD Y MONTEPIOS LABORALES.

Siendo aún numerosas las Empresas afectadas por la Reglamentación de Trabajo para el Comercio que no ha realizado la afiliación del personal que tienen a su servicio, ni ingresado las cuotas correspondientes, se les recuerda la obligación que tienen de efectuarlo, en evitación de los perjuicios consiguientes.

Igualmente deben hacer la afiliación e ingresar las cuotas pertinentes todas las Empresas y Entidades sujetas a las Reglamentaciones de Despachos y Oficinas aprobada por Orden de 21 de abril del pasado año (Boletín Oficial del Estado 3-VI) y de la Provincia de 28 de los corrientes) y de Industrias del Aceite y sus derivados de 18-IV-1947 (Boletín Oficial del Estado del 2-V).

Para hacer la afiliación, deberán solicitar los impresos de esta Delegación (Plaza de Fernández Duro, 1-1.º D.).

En cuanto a la obligación de cotizar se inicia en las siguientes fechas:

Comercio: El 4% del trabajador y el 8% de la Empresa, desde el 1.º de enero de 1948.

Despachos y Oficinas: El 4% y el 8% desde el 1.º de agosto de 1948.

Industrias del Aceite y sus derivados: El 4% del trabajador y el 4% de la Empresa desde el 2 de mayo de 1947.

Las liquidaciones pueden hacerse en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad en Zamora, Benavente y Toro, y en el Banco Español de Crédito en Bermillo de Sotomayor, Fermoselle, Fuentesauco, Puebla de Sanabria y Villalpando.

Los plazos para ingresar son trimestrales, dentro del mes siguiente al trimestre natural anterior, en Comercio y Despachos y Oficinas; mensual dentro de los 20 primeros días hábiles siguientes al mes que corresponda, para industrias del Aceite y sus Derivados. Pasados estos plazos no se admitirá ingreso alguno sin el recargo del 10% por demora, sin perjuicio de otras responsabilidades a que pudiera dar lugar el no cotizar normalmente.

Para que los asociados puedan percibir los beneficios establecidos en sus Estatutos Reglamentarios, es requisito indispensable que su Empresa haya hecho la afiliación y se encuentre al corriente en el pago de cuotas. En caso de que por culpa de la Empresa no se puedan percibir las prestaciones correspondientes, el perjudicado y la Entidad Laboral denunciarán a la Inspección de Trabajo para la imposición de las correspondientes sanciones, sin perjuicio de la reclamación que el interesado pueda formular ante la Magistratura de Trabajo.

Subvenciones y anticipos para la instalación de alumbrado eléctrico en los pueblos de Sejas, Rábano y Viñas

Sesión de la excelentísima Diputación

ESTO DE HOY Diez años DUROS

(Viene de la página primera)

--¡Dios mío, y es bien poco y es tanto!-- con repetir la famosa frase de Sienes: "He vivido". Por causas ajenas a la voluntad de nuestra empresa, la reconstrucción española, el replanteamiento de la industria, la agricultura, las comunicaciones, de toda la compleja red que sustenta un Estado moderno, se hizo casi imposible. Hay campo español que no conoce el abono desde 1939, como los chiquillos austríacos que han venido a nuestra Patria no conocen las naranjas o el chocolate. Pongo como tope la fecha del 1939, ya que desde el 36 hasta el final de la guerra no hubo ni un solo rincón de España que no conociese el fertilizante trágico de la sangre.

Hemos subsistido sin menguas del honor, que no es cosa tan sencilla como parece. A la vista tenemos pueblos cuya aparente prosperidad se llama, simplemente, con el nombre de la tarjeta amarilla: prostitución. Dos ejércitos poderosos nos cercaron sin decidirse a la invasión, porque justamente desde 1808 sabe el mundo contemporáneo que cualquier intento militar es peligroso: Napoleón llegó a Cádiz, tuvo la entera geografía española con su destreza y con el equivalente atómico de su época: pero a un solo hombre, tras un solo árbol, no hay quien lo domine. Somos el único pueblo de Europa que puede justificar plenamente su vieja, concreta y definitiva hostilidad al comunismo. Hemos sopotado el cerco más vil que conoce la Historia la injusticia más memorable y odiosa. De hecho aún pesa sobre nosotros una condena canalesea. Todos los buenos modos internacionales han fallado en torno nuestro y se pensó en lanzar sobre nuestra tierra otros cien mil hijos

Luis, que por cierto fueron puestos en fuga por unos cuantos soldados fronterizos. La calumnia se cebó en nuestra política e incluso algunos neutrales que permitieron el paso de tropas alemanas contribuyeron a la campaña antiespañola, sin duda por cubrir con humo su propia y humillada actitud. Nosotros hemos salvado nuestra independencia frente a todos.

Han sido diez años duros, pero irremunciables. Diez años difíciles, pero que las generaciones venideras estudiarán en posición de firmes. Esto a pesar del estraperlo, de los fracasos, de la lentitud, de la crisis económica, de todos los defectos humanos y reprochables que los falangistas estamos dispuestos a reconocer en el Régimen, y en nosotros mismos, que cargamos con más responsabilidades de las debidas a nuestra jerarquía en el Estado. Pero los falangistas nunca hemos retrocedido cuando en la responsabilidad iba envuelto el nombre de España. Con hambre y sin hambre, con gasolina o sin ella, con coches oficiales o sin ellos, la verdad es que esta España nacida de la guerra, al amparo de la espada del Caudillo, servida irrepresiblemente--aun a costa de sacrificios bien hondos y bien costosos-- por los catunniados falangistas, ha mantenido sin abatir su bandera. Nadie padeció jamás el cerco que todavía --aliviado-- padece España. La guerra de Napoleón fué franca y a campo abierto. La guerra cuya paz puede firmarse pronto --aunque no nos hacemos ilusiones sobre el talento de quienes deberían tomar la iniciativa, nuestros distinguidos enemigos-- ha sido solapada, cruel, subterránea, hedionda y vil. Es fácil soportar el fuego del enemigo. Es difícil resistir la baba, el gas, el hambre.

Peró España, ésta dura y alta España; esta tierra amada, pobre, sin suerte, puede repetir ante el Caudillo que la guía, "ellas palabras de Moscardó en septiembre del 36; "Sin novedad en el Alcázar".

RAFAEL GARCIA SERRANO

Bajo la presidencia de don Manuel Prieto Arroyo, celebró ayer sesión ordinaria la gestora de la excelentísima Diputación. Por el señor secretario nos ha sido facilitada la siguiente retención de los acuerdos tomados:

Senalar los días 11, 23 y 30 de abril para la celebración de las sesiones correspondientes a dicho mes. La Gestora se enteró de Decreto de 11 de marzo por el que se autoriza un convenio entre el Estado y esta Diputación para la construcción de edificios escolares y viviendas para maestros y acordó que por el señor secretario se convocase el reglamento correspondiente para la concesión de subvenciones a los Ayuntamientos de la provincia que lo soliciten.

Conceder una subvención de 400 pesetas al ex-asilado Marcos García Vera para ayudarle en la preparación de las oposiciones al Cuerpo de Auxiliares de Justicia Municipal.

Aprobar el informe del señor interventor a los proyectos de instalación de alumbrado eléctrico en los pueblos de Sejas, Rábano y Viñas, cuyo importe total asciende a la cantidad de 383.673 pesetas. La Diputación concede a dichos pueblos en concepto de subvención el 20 por 100, o sea, 76.734,60 pesetas, y como anticipo el 50 por ciento del total por un valor de 191.836,50 pesetas.

Aprobar la propuesta de adjudicación definitiva de la subasta del camino vecinal San Justo-Mercado del Puente; el acta de recepción de las obras de reparación del de Aspariegos a Piedrahíta; las certificaciones de obras ejecutadas en el de Mercado del Puente a la carretera de Villacalín a Vigo (trozo segundo); Alcañices-Rabanes (trozo primero); y de acopios por destino del de Benavente a Morales del Rey.

Aprobar el presupuesto de gastos probables del camino vecinal de Ayó de Vidriales a Carrácano, la reforma de la oficina de la Sección de Vías y Obras y la autorización para la adquisición de un reloj de pared para esta Sección.

Por último fué aprobada una certificación de obras ejecutadas en el Hospital provincial por importe de 576.000 pesetas.



Noticiario Sindical

SINDICATO PROVINCIAL DE TRANSPORTE. --AVISO A LOS TAXISTAS

Se hace saber a los propietarios de vehículos taxis, cuya potencia exceda de 18 HP., que está prohibido para ellos la circulación de sus vehículos en los lunes de cada semana, en evitación de las sanciones que puedan irrogarse a los contraventores de esta disposición.

Libramientos de Hacienda

Matías Acedo, Manuel Vega, Vicente Díez, César Cortada, Macario Periañez, Santiago Lorenzo, Angel Matellán, Antonio García, Julio Santaló, Francisco Pérez Lozano, Antonio Piorno, Felipe Suárez, Angel Rodríguez, Rafael Montemayor, Manuel de Avila, Victoriano Velasco, José Cervero, VII Tercio de la Guardia Civil, Ursicino Domínguez Nicolás García, Rogelio Díez, Eleuterio Monje, Elías Crego, Florencio Prieto, Antonio Jiménez, José González, Pablo Alonso, Matilde López, Julio Fernández, Baldomero Muñoz Benigno Grandio, Avelino Moure, Bernardino Sánchez, Indalecio Bueno, presidente de la Audiencia, Ayuntamiento de Zamora, Angel Matellán, Doroteo Prada, Antonio Blanco, José Martín, Ramos Justo Hernández, Claudio Hernández, Medardo Rivera, Luis Gonzalo Béjar, Tomás Calvo, Pablo Junquera, Luis García, Vicente Miguel, depositario Pagador, Benito Junquera, Arsenia Vega, Arturo Almazán, Arturo Lozano, Pedro Arias, Manuel Chaguaceda, Ramón Iglesias, Luis Vicente, Angel Rodríguez, Matilde López Manuel de Anta, línea de automóviles de Zamora a Alcañices, Nicolás García.

CLASES PASIVAS

Día 2 de abril de 12 a 12,30, Montepío civil.
Día 4, de 12 a 12,30. Retirados.
Día 5, de 12 a 12,30. Montepío militar y Jubilados.
Día 6, de 12 a 12,30. Altas y todas las nóminas.
Zamora 31 de marzo de 1949.-- El delegado de Hacienda.



Franco habla...

(Viene de la pág. primera 1.ª col.)

el Universo se encontró frente a situaciones más graves y difíciles: liquidación de una guerra interior dentro de una contienda universal de proporciones insospechadas, bloqueo de Europa con la despena y las reservas agotadas, la guerra acechando por nuestros mares y nuestras fronteras, y cuando, salvada aquella, debieran llegar tiempos de bonanza del cumplimiento de las promesas solemnes recibidas, la ofensiva sorda y política de los soviets y el complot subsiguiente contra nuestra Patria.

Es fácil, sin duda, la vida de los pueblos muertos; pero es difícil e incómoda la de los pueblos vivos. Se había acostumbrado el mundo durante muchos años a que España no costase y sobre nuestra debilidad se levantaron tantos intereses que, forzosamente, tenía que costar trabajo el reconocimiento de nuestro renacer y de nuestros derechos.

Desde que terminó nuestra Cruzada trabajan la masonería y el comunismo, cada uno por su lado, por abrir brecha en nuestras filas, tratando inútilmente de explotar toda clase de dificultades, de diferencias y de ambiciones aspirando primero a destruirnos en el interior; mas cuando se convencieron de que todo ello carecía de contenido y de arraigo, se conformaron con que se les diera una apariencia dentro para explotarla fuera por medio de las propagandas.

RESIDUOS DE VIEJOS VICIOS

No podíamos evitar, ciertamente, que, tras una guerra como la nuestra, quedasen en la nación residuos de aquellos viejos vicios que llevaron a España al borde de la catástrofe, y que en la mezquindad de sus pasiones intentaron, por uno u otro medio, derrumbar con ayudas extrañas lo que se levantó a costa de tanto sacrificio, sin pensar que la experiencia recogida fué tan grande y los sacrificios tan altos, que necesitarían exterminar a toda esta generación de la Victoria, y aun así habrían de verse defraudados, pues las aguas no habrían de volver jamás por los viejos cauces.

Si hemos superado los diez años más difíciles de la vida de Europa y alcanzado tantísimo en el camino del resurgimiento, no podemos desconocer, sin embargo, los peligros que a Europa afectan. Se engañaron los que pensaron que el mundo iba a disfrutar de paz, pues a la guerra franca ha sucedido la guerra sorda, la guerra fría, la que se elabora en la Kominform y que por haber España, con su Cruzada, destruido al comunismo, ha sido el blanco preferido a que Rusia ha apuntado desde el primer día. Había que convertir en derrotada nuestra victoria, y así, por malicia de unos y debilidades de los más, se llegó a esa monstruosidad de que recibieran en la postguerra mejor trato los enemigos y los que, ayudando eficazmente a Alemania, dejaron pasar las tropas por su territorio, que quienes, según propio testimonio de los aliados, les habían salvado por su firme resistencia.

No fueron las saqueaduras de tal paz, y al tiempo que por nuestras fronteras, con violación de todos los principios internacionales, se introducían varios miles de guerrilleros armados, que intentaban realizar en España lo que, con más fortuna, constituyeron en Grecia, se desencadenaba en el mundo internacional una campaña contra nuestro Estado, con vistas a deshacer, por las presiones, nuestra victoria, como si un pueblo que se lo jugó todo por salvar a la nación, y durante la gran contienda resistió a la presencia física de los más poderosos ejércitos frente a sus fronteras, pudiera amilanarse y ceder frente a presiones externas en lo que constituye la base de su independencia.

TERRORISMO

Aunque en progresión decreciente, no pasa año sin que estas ofensivas se repitan, y si en el orden de las relaciones internacionales la propia situación del mundo abre luz a nuestra razón, no cesan los intentos de filtraciones de elementos terroristas que, dirigidos por la Kominform, financiados por el comunismo soviético y educados en escuelas de terrorismo establecidas en el extranjero, pretenden periódicamente perturbar nuestra paz y detener nuestro progreso. El que la Guardia Civil y nuestras fuerzas de Policía y Seguridad, beneméritas de la Patria en el más amplio sentido de la palabra, desmonten uno y otro día estos graves intentos de subversión, no quitan gravedad a estos hechos terroristas que, por otra parte, no son cosa exclusiva de nuestra Patria, pues, fomentados por el comunismo soviético, se acusan en todas las latitudes; que si en estos meses, obediendo unas consignas concretas de la Kominform, intentan recrudecer en España, es porque se ha dado la consigna para esta hora. Habla que dar en España una sensación de inseguridad para cohibir al exterior en sus relaciones y explotarlo políticamente, pero que, según los cálculos preestablecidos por los soviets, en cada país tienen señalado su día y su hora. Nada se deja al azar: se trata de un programa completo de terrorismo comunista que forma parte de la táctica de una potente nación.

Ante esa gravísima situación, que la acción comunista crea a la paz interior de los Estados de Occidente, es más importante la unidad, el orden y la disciplina interiores, que las otras medidas que mitan a la preparación bélica de sus defensas. Por eso, conforme el tiempo transcurre y la crisis política del mundo se hace más poten-

te, destacan el acierto y la crisis política del mundo se hace más patente, destacan el acierto y la previsión de nuestro Régimen al haberse encarrilado, con más de diez años de adelanto, con la resolución de los problemas que en esta grave hora al mundo atormentan.

CRISIS DE TODA UNA POLITICA

El Universo se encuentra hoy enfrentado con la crisis de toda una política. Al tomar el hecho social un estado público y la lucha de clases intervenir con toda su violencia en la política, se acusa la incapacidad de los viejos sistemas para dar solución a los problemas gravísimos que en la vida de los países se presentan; mas no se trata sólo de la crisis liberal y de los partidos burgueses, pues frente a la amenaza comunista se vienen derrumbando muchos de los viejos tópicos del doctrinarismo marxista y de esa lucha de clases, aniquiladora de las naciones y de sus economías. Y ante la gravedad de los hechos, ¿qué importa que los viejos batalladores socia-

En silencio

Rusia y los satélites han retirado sus embajadores cerca de Tito

BELGRADO, 31.—Rusia y sus satélites dentro del Kominform han retirado calladamente sus embajadores acreditados cerca del Gobierno yugoeslavo, según se ha revelado hoy, anuncia la agencia United Press. —Efe.

ACUSACION

BELGRADO, 31.—El Gobierno de Yugoslavia ha acusado al de Bulgaria de instigar repetidos ataques brutales contra los milicianos yugoeslavos en la frontera.—Efe.

Descubierto un nuevo complot en Guatemala

Rusia reconoce a la Junta Militar de Venezuela

GUATEMALA, 31.—Las autoridades han descubierto un nuevo complot contra el Gobierno del presidente Juan José Arévalo, según informa la prensa local. Agrega que varias personas han sido detenidas en esta capital y en el Departamento de Zapaca.—Efe.

RECONOCIMIENTO

CARACAS, 31.—La Unión Soviética ha reconocido a la Junta Militar de Venezuela.—Efe.

Vienes raptado

¡¡Socorrol! ¡Me llevan los rusos!

VIENA, 31.—Tres individuos que iban en un automóvil con matrícula rusa, han raptado un austriaco de mediana edad en el sector internacional de Viena, según anuncia la policía. Parece que habían seguido a la víctima a lo largo de varias manzanas cerca de la catedral de San Esteban. En un cruce, dos de ellos bajaron del coche y sorprendieron al vienes, mientras que el otro permanecía en el coche con el motor en marcha. El atorado gritó repetidas veces: "¡Socorrol! ¡Me llevan los rusos!". Nadie pudo auxiliarle.—Efe.

MIL DETENIDOS

BERLIN, 31.—Desde el domingo pasado han sido detenidos por los rusos en Berlín más de un millar de alemanes de los sectores occidentales, por sospechas de haber ejercido contrabando, según anuncian funcionarios norteamericanos.—Efe.

Hasta los más apartados rincones

LLEGARA EL

Sistema Onomatopéyico de Enseñanza

IMPERIO comenzará muy pronto la publicación en exclusiva de este interesante método

listas estigmaticen al comunismo, denuncien a la acción comunista como conductora de las naciones hacia el caos, si su propia doctrina e hiciera los mismos erróneos principios que al comunismo inspira? ¿Que la acción de éste es más violenta? ¿Pero es que, admitida la lucha de clases, la violencia no es una consecuencia lógica de la guerra consentida? ¿Se dan cuenta las propias naciones de que hubiera sucedido en los pueblos de Europa como consecuencia de esa lucha aniquiladora de clases, si el Plan Marshall no hubiera venido a enjugar los estragos de sus huelgas y sabotajes?

El socialismo lleva en sí el anacronismo de su doctrina y desconoce los principios en que las ciencias económicas se basan. Por eso, cuando desde el poder se encara con la responsabilidad de gobernar, se le derrumban sus castillos levantados sobre la arena. Mas porque el marxismo yerra y por otros conceptos nos repugne, no hemos de condenar los fines sociales que persigue. Una cosa es la justa aspiración de las clases trabajadoras a una seguridad social y a una más equitativa distribución del beneficio que los Estados y las leyes necesitan amparar y otra muy distinta el materialismo y los medios que el marxismo propugna con el fin de lograrlo; pero que por encerrar sus principios la destrucción de las bases en que el progreso económico se asienta, acaban arrastrando a las naciones a ese caos y miseria que los primates socialistas denuncian y que más pronto o más tarde, llevarán a las naciones a abrir un período de transición hacia nuevas fórmulas políticas más racionales perfectas y justas.

PESAMOS EN EL MUNDO

¿Por qué hoy se aprecia a nuestra nación en el mundo de los imponderables bélicos y no pesan naciones de superior demografía y adelanto? Si hoy se valora a nuestra frontera pirenaica como obstáculo, no es por sus elevaciones orográficas, sino por el respaldo de una nación unida que los guarda. Pesamos en el mundo por nuestras virtudes, nuestra unidad y nuestra esbeltez política, pese a lo que algunos mentecatos puedan decir. Si en orden a la defensa de la nación y de su independencia ha de reconocerse la eficacia de los diez años transcurridos, lo mismo podríamos decir de la situación y servicios de nuestra obra política, que representa un formidable avance que como toda obra humana, puede tener defectos y ser siempre perfectible, pero no podrá negarse por lo menos su eficacia. ¿Qué otro régimen hubiera resistido las gravísimas situaciones con que la nación ha tenido que enfrentarse en estos trece años? Gracias a él vencimos: en nuestra guerra, no salvamos de otra, resistimos a la confabulación internacional más grave que registran los tiempos y hemos venido superando, con el menor estrago, las dificultades económicas de dos guerras, el abandono secular de los que nos antecedieron en el cuidado de nuestra economía y esta terrible sequía que en estos años ha puesto a prueba la producción y la resistencia de nuestra patria. ¿Se pone alguien a considerar o que hubiera sido de España si en este período y en estas horas hubiéramos tenido un sistema como el que hasta el advenimiento de nuestro Régimen habíamos padecido? ¿Qué nuestra economía es todavía débil? Yo pregunto: ¿Pero cómo nos la dejaron? ¿Es que a los estragos de la guerra propia no siguieron los de la guerra universal con el aniquilamiento de aquellas naciones de Europa con las que la economía española comerciaba y se complementaba? ¿Es que tenemos, por acaso, culpa de que por torpezas ajenas esta postguerra se haya convertido en una preguerra preñada de pasiones y dificultades?

LO ACCIDENTAL Y LO CRONICO Hemos de resignarnos, en consecuencia, a sufrir las molestias, sacrificios y limitaciones que nos impone el remontar la penosa cuesta de nuestra recuperación, sacrificios acentuados por la desasistencia y malquerencia ajenas y por las adversas condiciones meteorológicas; pero que, pese al forzoso retraso en nuestra recuperación económica, son eventuales e insignificantes comparadas con las que padecen los principales países extranjeros, esclavos hoy de las ayudas extrañas. Lo que en nosotros es accidental, en ellos se convierte en crónico. Si algún punto los sufrimientos de nuestro pueblo han sido superiores a nuestro cálculo, nadie puede negar el aumento general del nivel de vida de muchos sectores y el haber alcanzado que el índice de la

mortalidad española sea el menor en toda su Historia y comparable al de las naciones más adelantadas. Yo desafío a que nadie pueda decirnos haber faltado a lo que, con el toro en la plaza, con la guerra por delante, prometimos, dijimos muy claro a lo que íbamos y por lo que íbamos, y nadie puede mostrar sorpresa porque, sin apartarnos lo más mínimo de la línea trazada y de todos conocida, hayamos buscado la concordia y la comprensión de los españoles; con el sacrificio de lo accesorio a lo que sea principal. La generosidad con que hemos administrado nuestra victoria, nos permite ver incorporados a la vida nacional tantísimos españoles que, exiliados ayer en el extranjero, al correr de estos años se fueron reintegrando a las tareas pacíficas de su Patria.

Terminada la Constitución del Estado en sus leyes básicas, asegurada la fortaleza y la continuidad del Régimen y constituida la nación en Reino, es lógico que reforzemos la unidad entre los españoles con la tolerancia mutua con la generosidad que es patrimonio de los fuertes, dentro de aquella lealtad a los principios de un Movimiento que ha dado vida a nuestras leyes y que aprobados en grandioso Referéndum nacional, presiden e inspiran la vida de toda la nación.

AUTENTICO MOVIMIENTO NACIONAL

Yerran los que maliciosamente pretenden considerarnos un partido, cuando constituimos un auténtico Movimiento Nacional en constante marcha y perfeccionamiento, que no se angustia en la rigidez cadavérica de los partidos; Movimiento que marcha con sus banderas desplegadas paralelamente a las necesidades de la nación.

Más no nos equivoquen engañosas apariencias. Si nuestra nación disfruta de esta paz y los españoles han podido vivir libres de las preocupaciones de la guerra, es porque les sucede como al soldado que descansa mientras el capitán vela. Más ante los peligros que a Europa amenazan, es cada día más necesaria nuestra unidad. Por eso, cuando los eternos disgustados, queriendo sembrar la división o el disgusto en nuestras filas, anuncian algo que pueda quebrar la fe o busque la desconfianza, hay que cargar contra ellos, seguros de que quien tantas veces os ha llevado a la victoria tiene conciencia de su deber y no desertará jamás de su puesto de honor, de mando y de combate.

La ejecutoria de mi vida se puede concretar en una palabra: deber, el concepto del deber. Lo cómodo, lo agradable, lo afectivo, todo caduca ante los dictados de esta palabra. Y nuestro deber está hoy, como ayer, con los caídos, con lo que mandan nuestros muertos. Es necesario que pensemos lo que nosotros hemos de sacrificar ante lo que ellos dieron, ante esa madre que entregó sus hijos, el huérfano que perdió a sus padres, la mujer al esposo, deudas sagradas con los muertos que sólo el deber puede dictarlas y no las pasiones insanas de unos pocos. Sobre los ideales que a ellos les fueron comunes. Dios, Patria y Justicia, se levantan firmemente nuestra Unidad.

No hemos de olvidar, para terminar que por mucho que maquinen los hombres, y se crean que son ellos los que llevan el mundo, el destino colectivo de los pueblos está en la mano de Dios, y las glorias o las tribulaciones en que las naciones caen no escapan a la decisión de la Providencia Divina. Por ello, para que Dios nos siga dando en nuestras empresas la victoria, lo primero que necesitamos es saber merecerla, con el mantenimiento y el cultivo de esas virtudes que, durante estos diez años, vienen haciendo de España una excepción de una Europa atribulada.

Que cuando en el día de mañana, al conmemorarse el X aniversario de la Victoria, desfilen nuestros Ejércitos por nuestras avenidas, sean nuestros comunes recuerdos para nuestros hermanos caídos en la Cruzada, para los mártires de la Revolución Nacional, para nuestros camaradas de armas de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, que con su valor y disciplina fueron el crisol en que se fundieron los valores eternos de la raza; para cuantos en esta guerra fría de la paz velan el descanso de los españoles y para aquellos camaradas que, inasequibles al desaliento, ofrecen en los lugares apartados de España su vida, un día tras otro, en vigilia permanente por la paz y el orden de nuestra Patria. ¡Arriba España!

AL GENERALISIMO FRANCO

En el décimo aniversario de la Liberación

Viste en peligro de no ser a España, la Religión con ella y la cultura; y volaste a salvarla con presura de antipatriotas y de gente extraña.

Larga, dura y tenaz fué la campaña; mas tú la superaste con bravura, impetrande el auxilio de la Altura por llevar a buen término la hazaña.

Teresa de Jesús te dió la mano, Santiago, firme aliento soberano; la Virgen del Pilar, neta victoria.

Los luceros velaron tus desvelos; el ángel de la Patria, tus anhelos; salvaste a España y mereciste gloria.

Benjamín PALACIOS CRESPO

COLABORACION

España anda y canta

Por Bartolomé MOSTAZA

Tiempos de romería son tiempos de fe. Cuando el cristiano se ha puesto a peregrinar de santuario en santuario, en alegre dación del alma y de la fatiga de su carne al camino que lleva a Sión, entonces alcanza la fe viva su máxima vigencia. Así fue en los primeros tiempos, y así en todas las épocas de cristiandad floreciente. Recuerdo ahora el ejemplo de aquella monja Eterina -- precursora de la andariega Santa Teresa -- que desde su Galicia natal y desde la pompa de su hogar suevo de aristocrata, se echa a tragar leguas con todo un séquito de servidores, camino del Oriente Medio y audazmente va visitando toda la toponimia evangélica, todos los cenobios, todas las ermitas sembradas en los desiertos arábigos y egipcios. Corría el siglo magno de San Rosendo y San Fructuoso, cuando España, además de ser el florón político de Occidente, vivía una religiosidad enfervorizada y se probaban de conventos sus rinconadas más abruptas.

Las épocas de fe dormida, son épocas de pasos quedos. Diríase que la voluntad se hubiese tullido. Contentase el que más, con no transgredir el límite del pecado, con el mero cumplir la fórmula. Manda la rutina en todo y falta el coraje para las empresas heroicas de la santidad. Es cuando languidecen las almas en el olvido de la tradición exigente y se acomodan a la fácil existencia de dejarse conducir por los acontecimientos. No hay en ellas rebeldía, pero tampoco decisión de sacrificio. La mediocridad nivela las conductas por un rasero. Nadie se distingue de nadie, nadie se esfuerza por exceptuarse del anonimato de la masa. Crece el jaramago en los jardines de los conventos desiertos y la hiedra con su garrá subrepticia va derribando las claves de los arcos de los santuarios...

¡Alto aquí la referencia religiosa! La he traído como paradigma de lo que sucede en el orden político. También los pueblos, como comunidades históricas, tienen sus épocas movidas y caminantes --son las de apogeo y culminación--; y sus épocas de abulia y horizontalidad. Pueblos que yacen: he aquí la división, el movimiento pendular de la historia. Cuando un pueblo se echa a andar historia adentro, distrae con el canto sus fatigas y sufrimientos. El heroísmo colectivo nunca es silencioso. Ni aunque se trate del heroísmo abnegado y recoleto del monje. Una ley vital une al salmo con la vida esforzada. El secreto de que en su retiro monjes y frailes hablen con Dios a coto es triba en esta mutua exigencia de canción y fatiga. El aire se llena de músicas cuando un pueblo se pone en pie de tarea. Y canta el mensajero en su tarea, el gañán en el suto, el caminante en su senda. Quien canta, se pone en comunicación con el mundo y arroja fuera la tensión que dentro le violenta.

Andar y cantar es la manera mejor de desentumecer las almas. El retico es hermético y silencioso, como lo son el pecado y la cobardía. Cuentan las crónicas que Hernán Cortés, en la hora crítica de ver por tierra todos sus trabajos por conquistar pacíficamente la gran ciudad de Méjico tomó su guitarra y arriándose a un arbol cantó, con su voz ronquecilla y un sí es no zarapeta, un romance de melancolía para exhalar sus penas y quedar libre de su peso. Alzose luego, asió del caballo castaño --el del lucero en la frente-- y dió, ya sereno, la orden: ¡En marcha! Y el campo se puso en movimiento hacia Méjico, como un bosque de troncos animados. Y ninguna anécdota de valor más escalofriante que aquella en que el gigantesco Carvajal --ya ochentón y con mil cicatrices en su carne de indomable guerrero--, vencida allá en Perú su rebeldía contra el virrey, se encamina al patíbulo, sobre mula persimionosa, con las manos atadas y tarareando la bella canción:

Estos mis cabellicos, madre; dos a dos me los lleva el aire...

De la misma cepa heroica, aquellos falangistas de Alcubierre que, en el fragor final de su sacrificio ante la avalancha de enemigos, se pusieron a cantar desesperados el "Cara al Sol", mientras a machetazos vendían caras sus vidas. Y en los momentos de ir seguros a la muerte, fueron muchas las unidades --soldados, milicias, legionarios-- que en nuestra guerra civil se lanzaban cantando al combate. Impresionante aquella gesta del Balears hundiéndose con la tripulación formada y cantando el himno de la Falange. Por eso tiene un profundo sentimiento que el Frente de Juventudes celebre el día uno de abril --fecha recordadora de la victoria-- como día de la canción. Y significativo sobre todo, que esa celebración la hagan las juventudes españolas poniéndose en movimiento por centurias camino de los lugares donde sus hermanos mayores y sus padres supieron dar el ejemplo de héroes: Santa María de la Cabeza, Brunete, Belchite, Gijón... La sola evocación de estos nombres es un espotazo al cansancio. No hay duda, España se halla en trance de crecimiento, a pesar de tanta y tanta defeción. Crece porque se mueve y canta; ¡Y ay del día en que el aire de nuestros campos no vibrase con himnos y trépit de marchas! Un país sin mocedades cantando a coro por las carreteras es igual que un país sin ríos.